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Frères et sœurs, depuis les temps anciens, l’Église de Rome fête les apôtres Pierre et 
Paul lors d’une unique célébration le même jour, le 29 juin. La foi en Jésus Christ les 
a rendus frères et le martyre les a faits devenir un. Saint Pierre et saint Paul, si 
différents entre eux d’un point de vue humain, ont été choisis personnellement par le 
Seigneur Jésus et ont répondu à son appel en offrant toute leur vie. Chez tous les deux 
la grâce du Christ a accompli de grandes choses, les a transformés.  
 
Voilà comment elle les a transformés! Simon avait renié Jésus au moment dramatique 
de la passion; Saül avait persécuté durement les chrétiens. Mais tous les deux ont 
accueilli l’amour de Dieu et se sont laissé transformer par sa miséricorde; ainsi, ils 
sont devenus des amis et des apôtres du Christ. C’est pourquoi ils continuent à parler à 
l’Église et aujourd’hui encore ils nous indiquent la route du salut.  
 
Mais nous aussi, si par hasard nous tombions dans les péchés les plus graves et dans la 
nuit la plus obscure, Dieu est toujours capable de nous transformer, comme il a 
transformé Pierre et Paul; de transformer notre cœur et de tout nous pardonner, en 
transformant ainsi notre obscurité du péché en une aube de lumière. Dieu est comme 
ça: il nous transforme, il nous pardonne toujours, comme il l’a fait avec Pierre et 
comme il l’a fait avec Paul. 
 
Le livre des Actes des apôtres montre de nombreuses caractéristiques de leur 
témoignage. Pierre, par exemple, nous enseigne à regarder les pauvres avec un regard 
de foi et à leur donner ce que nous avons de plus précieux: la puissance du nom de 
Jésus. En ce qui concerne Paul, on raconte à trois reprises l’épisode de l’appel sur le 
chemin de Damas, qui marque un tournant dans sa vie. Avant, Paul était un ennemi 
acharné de l’Église. Après, il met toute son existence au service de l’Évangile.  
 
Pour nous aussi la rencontre avec la Parole du Christ est en mesure de transformer 
complètement notre vie. Il est impossible d’entendre sa Parole et de rester insensible 
de rester figés dans nos vieilles habitudes. Celle-ci nous pousse à vaincre l’égoïsme 
que nous avons dans notre cœur pour suivre de manière décidée ce Maître qui a donné 
sa vie pour ses amis. Mais c’est Lui qui avec sa parole nous change; c’est Lui qui nous 
transforme; c’est Lui qui nous pardonne tout, si nous ouvrons notre cœur et nous lui 
demandons pardon. 
 
Frères et sœurs, cette fête suscite en nous une grande joie, car elle nous place devant 
l’œuvre de la miséricorde de Dieu dans le cœur de deux hommes, qui étaient de 
grands pécheurs. Et Dieu veut également nous combler de sa grâce, comme il l’a fait 
avec Pierre et avec Paul.  



 

Personnellement, cette fête des apôtres Pierre et Paul me donne des souvenirs de mon 
séjour de trois mois à Rome en l’an 2000. Une de mes tâches à Radio Vatican était de 
visiter des sites, des églises, afin d’en parler, d’informer les pèlerins. L’un des endroits 
que j’ai visités était une prison d’environ 20 pieds carrés où de nombreux chrétiens 
ont vécu leurs derniers jours. Les noms des prisonniers étaient inscrits sur une plaque. 
Un certain Pierre y avait passé du temps. Un autre jour, j’ai visité une église qui avait 
les chaînes de Pierre.  
 
Lorsque nous visitons Rome, deux endroits restent incontournables : la Basilique 
Saint-Pierre et la Basilique Saint-Paul-hors-des-murs. Pourquoi cette dernière 
s’appelle ainsi? Parce qu’elle se trouve à l’extérieur des murs de la vieille ville de 
Rome. C’est vraiment impressionnant de marcher là où les apôtres ont marché et de 
voir l’endroit où leur corps repose. J’ai eu l’occasion de visiter sous la Basilique 
Saint-Pierre, là où se trouvait un cimetière. Je me souviens de voir la tombe de  
Pie XII, Jean XXIII, Paul VI, et de Jean-Paul I.  
 
Devant la basilique Saint-Pierre, sur la place Saint-Pierre, se trouvent deux imposantes 
statues de Saint-Pierre et de Saint-Paul. On reconnaît Pierre portant des clés et Paul 
l’épée. Dans l’Ancien Testament, la clé représente l’autorité sur la maison de David. Il 
en est de même pour Pierre qui ouvre la porte du Royaume des Cieux.  
 
Si la tradition représente saint Paul avec l’épée, nous savons que c’est l’instrument 
avec lequel il fut tué. Mais, en lisant les écrits de l’Apôtre, nous découvrons que 
l’image de l’épée se réfère aussi à toute sa mission d’évangélisateur. Paul s’est 
combattu pour annoncer la Parole de Dieu, et resta fidèle au Christ et à son Église, à 
laquelle il s’est donné totalement. Et c’est justement pour cela que le Seigneur lui a 
donné la couronne de gloire et l’a placé, avec Pierre, comme colonne de l’édifice 
spirituel de l’Église. 
 
Que l’exemple de Pierre et de Paul nous remplit de force pour annoncer l’Évangile car 
nous aussi nous sommes les envoyés dans le monde d’aujourd’hui. Que leur 
intercession éveille notre désir de mieux témoigner la vraie foi sachant que les 
puissances du mal n’auront jamais le dernier mot.  
 
En cette Eucharistie, demandons le courage de combattre jusqu’au bout de la course 
afin de rester fidèle et de recevoir la récompense du Seigneur. Que la Vierge Marie 
nous aide d’accueillir [sa grâce] comme eux avec un cœur ouvert, à ne pas la recevoir 
en vain! Et qu’elle nous soutienne à l’heure de l’épreuve, pour rendre témoignage à 
Jésus Christ et à son Évangile. Je vous demande de prier en particulier pour notre Pape 
Léon XIV, et tous les évêques, les prêtres qui ont été nommés récemment, ou 
reconduit dans leurs fonctions. Merci! 


